
記憶校園――訪談何偉雄副校長 
訪談同學：張卓瑤、周翠媚（2010-11 年度中六級） 

 
1978 年霍燕霞老師與學生合照。你在照片中找到何偉雄同學／副校長嗎？ 
 
作為舊生，你為甚麼會回來母校教書呢？ 
我一直很喜歡何中的學習氣氛，老師與同學之間的關係也很好。我畢業後本來在別的學

校任教，剛巧得悉何中有老師離開，因此便有機會重回母校任教。 
 
你在何中讀書的時候有什麼難忘的校園生活？ 
我唸中一時，校舍是位於芙蓉山的，當時學校設有沙池，大夥兒吃過午膳後，便會跑到

學校的沙池去玩耍及捉草蜢，這是很難忘的校園生活。後來芙蓉山的校舍被改建為荃灣

地鐵站，何中的校舍需要搬遷，我們都暫時遷往青衣的佛教葉紀南中學上課，學校的沙

池也就隨之而拆卸了，但那段難忘的校園生活卻是很珍貴的回憶。 
 
現在的學習環境，與你在學的年代有甚麼不同？ 
學習環境比從前寬敞很多，如現在學生會室的位置，以前是種滿了樹木的。學校又新增

了新翼及加建了五、六樓。我唸中一時只有三班，後來中一加至五班，直到這學年又變

成四班。還記得我剛回校任教時，學生人數很多，課室不敷應用，同學們需要經常轉換

課室上課，在校園內「浮動」的機會也就大增。現在學校的空間增加了，學習環境也比

從前寬敞。 
 
以前的校規/對學生操行品德的要求，比現在的更嚴格嗎？ 
對學生的基本要求大致上沒有改變，不同的是以前的學生都很自律，就算有些校規的字



眼比較含糊，同學也會遵守，對於違規行為都能約束自律。現在的學生反而希望校規能

清楚列明甚麼能做，甚麼不能做，要求有更清晰的界線。 
 
你對學校的(人/事/學習環境)變化有甚麼感覺？ 
現在老師們都較著重學術方面，加上學制的改變，對老師們是一大挑戰，壓力也比較大；

同時，家長及學生都希望在校規等方面，能有明確、清晰的界線，但情與理兩方面往往

難以兼顧。 
 
作為老師，在任教期間，你有甚麼深刻的（人、事）回憶呢？ 
一些老師、校長退休、轉職或者移民，會令我想起大家一起遠足，旅行的回憶，總括來

說，還是這些離離合合的回憶，印象較為深刻。 
 
你對何中的整體感覺如何？ 
何中的學生對自己的要求較高，大部分都能自律和自愛，而且可以看到學生長大後對社

會有所貢獻，整體感覺良好。 
 
你對現在的莘莘學子有什麼期望或忠告？ 
希望所有學生都能學會自律和自愛，並且懂得發揮自己的天賦和長處，擴闊眼界，開拓

視野。我覺得何中的學生比較內斂、被動，希望同學能夠勇敢地接觸多些外面的世界。 


